



Fête du Saint Sacrement - B
« Ceci est mon corps, ceci est mon sang »

Textes bibliques
© A.E.L.F - Paris

02 juin 2024

LECTURE DU LIVRE DE L'EXODE (Ex 24, 3-8)

En ces jours-là, Moïse vint rapporter au peuple toutes les paroles du Seigneur et toutes ses ordonnances. Tout le peuple répondit d'une seule voix : « Toutes ces paroles que le Seigneur a dites, nous les mettrons en pratique. »

Moïse écrivit toutes les paroles du Seigneur. Il se leva de bon matin et il bâtit un autel au pied de la montagne, et il dressa douze pierres pour les douze tribus d'Israël. Puis il chargea quelques jeunes garçons parmi les fils d'Israël d'offrir des holocaustes, et d'immoler au Seigneur des taureaux en sacrifice de paix.

Moïse prit la moitié du sang et le mit dans des coupes ; puis il aspergea l'autel avec le reste du sang. Il prit le livre de l'Alliance et en fit la lecture au peuple. Celui-ci répondit : « Tout ce que le Seigneur a dit, nous le mettrons en pratique, nous y obéirons. » Moïse prit le sang, en aspergea le peuple, et dit : « Voici le sang de l'Alliance que, sur la base de toutes ces paroles, le Seigneur a conclu avec vous. »

PSAUME 115 (116b)

**J'élèverai la coupe du salut,
j'invoquerai le nom du Seigneur.**

Comment rendrai-je au Seigneur
tout le bien qu'il m'a fait ?

J'élèverai la coupe du salut,
j'invoquerai le nom du Seigneur.

Il en coûte au Seigneur
de voir mourir les siens !

Ne suis-je pas, Seigneur, ton serviteur,
moi, dont tu brisas les chaînes ?

Je t'offrirai le sacrifice d'action de grâce,
j'invoquerai le nom du Seigneur.

Je tiendrai mes promesses au Seigneur,
oui, devant tout son peuple.

LECTURE DE LA LETTRE AUX HÉBREUX
(He 9, 11-15)

Frères, le Christ est venu, grand prêtre des biens à venir. Par la tente plus grande et plus parfaite, celle qui n'est pas œuvre de mains humaines et n'appartient pas à cette création, il est entré une fois pour toutes dans le sanctuaire, en répandant, non pas le sang de boucs et de jeunes taureaux, mais son propre sang. De cette manière, il a obtenu une libération définitive. S'il est vrai qu'une simple aspersion avec le sang de boucs et de taureaux, et de la cendre de génisse, sanctifie ceux qui sont souillés, leur rendant la pureté de la chair, le sang du Christ fait bien davantage, car le Christ, poussé par l'Esprit éternel, s'est offert lui-même à Dieu comme une victime sans défaut ; son

sang purifiera donc notre conscience des actes qui mènent à la mort, pour que nous puissions rendre un culte au Dieu vivant. Voilà pourquoi il est le médiateur d'une alliance nouvelle d'un testament nouveau : puisque sa mort a permis le rachat des transgressions commises sous le premier Testament, ceux qui sont appelés peuvent recevoir l'héritage éternel jadis promis.

ACCLAMATION ÉVANGILE

Alléluia. Alléluia.

Moi, je suis le pain vivant qui est descendu du ciel,
dit le Seigneur ;

si quelqu'un mange de ce pain, il vivra éternellement.

Alléluia

**ÉVANGILE DE JÉSUS CHRIST SELON SAINT
MATTHIEU (Mt 28, 16-20)**

Le premier jour de la fête des pains sans levain, où l'on immolait l'agneau pascal, les disciples de Jésus lui disent : « Où veux-tu que nous allions faire les préparatifs pour que tu manges la Pâque ? » Il envoie deux de ses disciples en leur disant : « Allez à la ville ; un homme portant une cruche d'eau viendra à votre rencontre. Suivez-le, et là où il entrera, dites au propriétaire : "Le Maître te fait dire : Où est la salle où je pourrai manger la Pâque avec mes disciples ?" Il vous indiquera, à l'étage, une grande pièce aménagée et prête pour un repas. Faites-y pour nous les préparatifs. » Les disciples partirent, allèrent à la ville ; ils trouvèrent tout comme Jésus leur avait dit, et ils préparèrent la Pâque.

Pendant le repas, Jésus, ayant pris du pain et prononcé la bénédiction, le rompit, le leur donna, et dit : « Prenez, ceci est mon corps. » Puis, ayant pris une coupe et ayant rendu grâce, il la leur donna, et ils en burent tous. Et il leur dit : « Ceci est mon sang, le sang de l'Alliance, versé pour la multitude. Amen, je vous le dis : je ne boirai plus du fruit de la vigne, jusqu'au jour où je le boirai, nouveau, dans le royaume de Dieu. »

Après avoir chanté les psaumes, ils partirent pour le mont des Oliviers.



En cette fête du Saint Sacrement, l'Église nous propose ces textes qui nous renvoient à la Semaine Sainte, particulièrement à la Cène, le Jeudi Saint.

Dans la 1^{ère} lecture, Moïse présente au peuple rassemblé **les paroles de l'Alliance** offerte par Dieu, et le peuple répond par deux fois « *Tout ce que le Seigneur a dit, nous le mettrons en pratique, nous y obéirons.* » D'une certaine façon, nous pourrions comparer cette scène à la fête de Pâques quand nous renouvelons les promesses de notre baptême par notre profession de foi, la proclamation du Credo. Ce que nous dit le texte de Moïse, c'est que le sacrifice des taureaux est un **sacrifice de paix**. C'est-à-dire un acte qui nous rapproche de Dieu pour dire notre accord à entrer dans son Alliance, pour lui dire notre confiance. Par l'offrande des taureaux, le peuple hébreu s'offre lui-même. C'est le même geste d'offrande personnelle que nous sommes invités à faire quand nous apportons le pain et le vin à l'autel. Avec ce pain et ce vin, nous offrons à Dieu la semaine passée à l'école, au collège ou au lycée, au travail, avec nos collègues, les parents et les frères et sœurs. C'est les joies et les difficultés vécues. C'est aussi les personnes rencontrées et les intentions de prière qui nous sont confiées. Avec la présentation des dons, quand le pain et le vin sont portés à l'autel, chacun de nous offre ce qui fait sa vie, sa semaine. **Chacun s'offre lui-même avec ce pain et ce vin.**

Puis tout se précise quand le prêtre dit : « *Seigneur, nous te prions : sanctifie ces offrandes en répandant sur elles ton Esprit qu'elles deviennent pour nous le corps et le sang de Jésus, le Christ, notre Seigneur.* » Par ces paroles, le pain et le vin vont être transformés. Mais **c'est aussi chacun de nous, et tous ensemble, qui par le don de l'Esprit, devenons les uns pour les autres le corps et le sang du Christ**. Ce n'est pas chacun pour soi, mais bien les uns pour les autres, que nous devenons ensemble, et les uns pour les autres le corps du Christ. C'est là une des manifestations de la **présence réelle** que nous célébrons aujourd'hui avec la fête du Saint Sacrement.

Dans l'Évangile où nous sommes témoins du dernier repas de Jésus avec ses disciples. Nous entendons les paroles de Jésus sur le pain et le vin. Ces mots nous les connaissons bien. Pour beaucoup d'entre nous, **ils sont l'essentiel de la messe, le cœur de la messe**. Et vous sentez bien, vous comprenez bien que grâce à ces paroles et au ministre qui les prononce, ces mots, ces paroles, rendent actuelle la présence de Jésus parmi nous. C'est bien le signe que la présence réelle est bien dans la parole proclamée dans notre liturgie. Le début du récit s'intéresse aux préparatifs. Cela invite à prendre conscience du temps que nous passons dans notre quotidien à *préparer* ceci ou cela. Pêle-mêle, on prépare un repas, un dossier, les outils, un budget, une réunion, une célébration, (*une homélie !*), les vacances et donc la valise, la rentrée et donc le trousseau des enfants etc. Toute préparation demande du temps. De la qualité de la préparation dépend la réussite du projet. Finalement, la globalité de notre vie aura préparé quoi ? « *Je me tourne vers toi, Seigneur, au matin tu écoutes ma voix : au matin je me prépare pour toi et je reste en éveil.* » (Ps 5,4).

Sur la terre de Palestine Jésus a partagé la vie laborieuse de ses contemporains. Boire un verre de vin était un moment heureux. Un Psaume (103,15) évoque le vin qui réjouit le cœur de l'homme. De la vie laborieuse et douloureuse, Jésus va passer à la vie glorieuse. Saurons-nous un jour mesurer l'enjeu de l'Eucharistie que nous célébrons ? **Le jeune eucharistique que nous avons pu vivre particulièrement pendant le premier confinement a pu nous montrer l'importance de l'eucharistie dans nos vies**. Notre vie est prise de bien des manières et pour toutes sortes de raisons. Ce qui est donné par amour est impérissable. De notre vie prise, faisons-nous une offrande ? Comme nous le dit la première lecture : « *Tout ce que le Seigneur a dit, nous le mettrons en pratique, nous y obéirons.* » **Ajustons-nous à la parole de Dieu !**

En ce jour prions pour tous ceux et celles qui ont communiqué pour la première fois, sachons les accueillir dans nos assemblées dominicales.

(Damien Mombo+)

 **Annonces**

1/ Le **parcours Viens Saint Esprit** aura lieu le lundi **03/06** de **14h00 à 15h00** à la **Maison pastorale**.

2/ Le jeudi **06/06** sera célébré le **80^{ème} anniversaire du débarquement en Normandie** qui marqua le début de la libération de nos régions et le retour de la paix. Afin de commémorer symboliquement cet anniversaire, les paroisses d'Europe sont invitées à répondre positivement l'initiative proposée par le collectif « Les Clochers de Liberté ». Elle consiste à faire sonner à pleine volée les cloches des églises le même jeudi **06/06 à 19h44** (en rappel du 06/06/1944), pendant quelques minutes à **l'unisson en gage de mémoire, de liberté et de paix**. Quelques jours avant les élections, nous nous souviendrons ainsi de tous ceux qui ont combattu jusqu'au sacrifice de leur vie, pour un grand nombre – afin que nos pays jouissent aujourd'hui d'une précieuse liberté.

3/ Le dimanche **21/07**, jour de la **Fête nationale belge** et de **Saint Victor**, nous célébrerons également en Unité Pastorale **les couples jubilaires**. De ce fait, les couples concernés sont priés de contacter la **Maison Pastorale** ou Mme **Françoise Boonen** (0477 63 14 75).

4/ Seront **baptisés** le samedi **08/06** à **12h00** à **Saint-Lambert (Wangenies)**, l'enfant **Lucie CAZIN** ; à **14h00** à **Saint-Joseph (Spinois)**, l'enfant **Giovanni Sacco**.

5/ Seront célébrées dans la semaine les **funérailles chrétiennes** de : *Mme **Edith Chermanne** (Veuve de Eugène Rob), le lundi **03/06** à **14h00** à **Saint-Victor (Fleurus)** ; * Mme **Madeleine Parisseaux** (Veuve de Germain Salingros), le mardi **04/06** à **09h00** à **Saint-Victor (Fleurus)**.

6/ La collecte est organisée pour la **Paroisse (Heppignies, Spinois, & Saint Amand)** et pour la **Saint Vincent de Paul (Fleurus & Wanfercée-Baulet)**.

Bon dimanche à toutes et à tous !

Maison Pastorale : Place Ferrer, 23 – 6220 Fleurus Tél : +32 71 81 91 88 Courriel : maisonpastoralefleurus@gmail.com

Site Internet : www.upfleurus.be

Page facebook : Unité Pastorale de Fleurus

Accueil : De lundi à vendredi : de 10h00 à 12h00 -- Lundi, mardi, vendredi : de 14h00 à 16h00

L'église Saint-Victor (Fleurus Centre) est ouverte tous les jours de 08h30 à 17h00. Dimanche, elle est fermée à partir de 11h00.